



Las ambulancias no paran durante las 24 horas del día en el traslado de enfermos

ALEJANDRO AGUILAR

REBASA VALLE DE MÉXICO PEOR ESCENARIO DE INTERNADOS

Hospitales están al límite de su capacidad

MALENY NAVARRO Y CECILIA NAVA

Autoridades anuncian la ampliación de un programa para atender hasta seis mil pacientes en su casa

En la última semana de 2020, las autoridades capitalinas presentaron proyecciones del modelo epidemiológico en el que el día de máxima atención para el Valle de México sería el 11 de enero que registraría nueve mil 512 personas en camas de hospital. No fue ese día sino el siguiente que se vio rebasado el peor escenario previsto debido a que, en total, el Valle de México reportó nueve mil 565 hospitalizados, 53 más de lo establecido.

Es por ello que las autoridades de salud federales y locales anunciaron ayer la instalación de 501 nuevas camas de hospital y

un programa que amplía la atención de pacientes covid desde sus hogares.

Desde noviembre a la fecha no ha habido programa gubernamental que pare los contagios, pues, de acuerdo con informes del gobierno local el primer día de ese mes se reportaban 162 mil 693 personas enfermas de Covid-19 y para el 13 de enero había 381 mil 152; es decir, que en 74 días se duplicaron los casos registrados en la ciudad durante los primeros 248 días de la pandemia.

Incluso el jueves pasado se rompió el récord con más contagios reportados en un solo día en la Ciudad de México, con seis mil 302 nuevos casos.

Y por si fuera poco los restauranteros piden a las autoridades les permitan hacer una reapertura responsable -con todas las medidas sanitarias impuestas-, pues dicen, su economía está a punto de quebrar. Los comerciantes en pequeño se manifes-

taron ayer en la explanada del Monumento a la Revolución en apoyo a los restauranteros y demandaron de las autoridades apoyos financieros para sobrevivir en el confinamiento de este segundo semáforo rojo.

HOSPITALES, AL LÍMITE

En la última semana el gobierno de la ciudad anunció que la hospitalización de pacientes está fuera de las previsiones que habían tomado y que analizarían este nuevo comportamiento. Las proyecciones daban un escenario máximo que fue rebasado el martes 12 de enero: se ocuparon nueve mil 565 camas de hospital, 53 más de las consideradas.

PROYECCIÓN

LAS AUTORIDADES previeron que el punto más alto de los internamientos sería el 11 de enero y de ahí disminuirían

De las nueve mil 565 personas atendidas en las instituciones de salud que hay en la zona metropolitana, dos mil 281 han tenido que intubarse.

Esta cifra es la más alta reportada desde el inicio de la pandemia: el 22 de mayo se alcanzó el primer pico con 4 mil 573 personas hospitalizadas.

AMPLÍAN ATENCIÓN EN CASA

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que la Ciudad de México tiene una ocupación hospitalaria de pacientes con Covid-19 entre 88 y 90 por ciento, ante lo cual el gobierno capitalino anunció el reforzamiento de la atención en casa con médicos de la iniciativa privada y la instalación de 501 camas nuevas en los diferentes nosocomios del IMSS, ISSSTE, Secretaría de Salud local (Sedes), Pemex y Secretaría de la Defensa Nacional.

Dijo que el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) realizó un convenio con médicos privados para atender a partir de este fin de semana o a más tardar el lunes próximo a 600 pacientes, pero crecerá este programa hasta llevar seis mil pacientes diarios en casa.

En conferencia de prensa conjunta donde estuvieron autoridades de salud locales y federales, Zoe Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), explicó que este organismo ha instalado en sus clínicas de la ciudad 26 Módulos de Atención Respiratoria del Seguro Social (MARSS), similares a los quioscos del gobierno local, donde se atiende a todas las personas que se presentan, sean derechohabientes o no, con síntomas de Covid-19.

Estos módulos, precisó, van dirigidos a las personas que presenten síntomas no graves de Covid-19.

501

CAMAS DE hospital serán instaladas para atender a los nuevos enfermos

9,565

PERSONAS SE encuentran internadas en los nosocomios del Valle de México

2,281

ENFERMOS ESTÁN con reportes de salud graves en la Zona Metropolitana del Valle de México

Instalan módulos del IMSS para enfermos no graves de Covid-19 y quienes hayan tenido contacto con un positivo